

Edición Nº 150, Caracas, del 4 al 18 de febrero de 2011 Visite el Website del SELA www.sela.org Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe Latin American and Caribbean Economic System Sistema Econômico Latino-Americano e do Caribe Système Economique Latinoaméricain et Caribéen



# **AVANCES DEL SELA**

# Seminario-Taller del SELA en Cuba sobre Cooperativas Agrícolas y Minindustrias - Agroalimentarias en América Latina y el Caribe

El Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA), a través del Programa IBERPYME, junto a las autoridades cubanas, realizará el Seminario-Taller sobre Experiencias de Desarrollo de Cooperativas Agrícolas y Minindustrias Agroalimentarias en América Latina y el Caribe, en La Habana, Cuba entre el 21 y 22 de febrero.

Esta actividad se lleva a cabo en momentos en que las autoridades cubanas emprenden un importante proceso de modificaciones económicas, dentro del cual se destacan las que tienen lugar en su sector agropecuario.

El evento que será inaugurado por el Secretario Permanente del SELA, Embajador José Rivera Banuet, tiene como objetivo dar a conocer y debatir con expertos, funcionarios públicos y dirigentes de cooperativas agrícolas de Cuba, algunas de las experiencias existentes en la región en relación al desarrollo cooperativista y de las minindustrias agroalimentarias en América Latina y el Caribe (ALC).

Participarán en el Seminario-Taller destacadas personalidades y expertos de países de la región y representantes de organismos internacionales como la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), la Secretaría Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI), sobre esta temática

De especial relevancia será el análisis de esta temática en el actual contexto regional e internacional de una elevada alza en los precios de los alimentos, que ha implicado modificaciones importantes en el sector agrícola de varios países latinoamericanos y caribeños y en los mercados internacionales de productos agropecuarios.

Entre sus objetivos específicos el seminario contempla analizar las diferentes estrategias y modalidades adoptadas por los países de la región para el diseño e implementación de políticas públicas de apoyo al desarrollo de las cooperativas agrícolas, incluida la pequeña y mediana industria agroalimentaria.

También busca identificar los instrumentos y mecanismos que han resultado exitosos para lograr el desarrollo productivo, la eficiencia económica y el avance exportador de las cooperativas agrícolas y minindustrias agroalimentarias en algunos países de América Latina y el Caribe.

En el marco del Seminario-Taller se pretende consensuar algunas acciones de cooperación entre el SELA y el Programa IBERPYME con las autoridades de la República de Cuba, para la ejecución de actividades a corto y mediano plazo, con vistas a apoyar el desarrollo de las cooperativas agrícolas, así como las minindustrias agroalimentarias en ese país.

# Taller Regional UNCTAD – SELA sobre Ciberlegislación

Entre el 15 y 18 de julio se está realizando en La Paz, Bolivia el "Taller Regional de América Latina y el Caribe sobre Ciberlegislación", el cual ha sido organizado conjuntamente por las secretarías de la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) y el Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA), con el apoyo económico del Ministerio de Comercio, Industria y Turismo del Reino de España.

Este taller, , tiene como objetivo profundizar los conocimientos sobre los Aspectos Legales del Comercio Electrónico, el que complementa el curso de formación a distancia que se llevó a cabo del 1 al 26 de noviembre de 2010 y en el cual participaron 210 especialistas de los sectores público y privado de los países de América Latina y el Caribe.

Mediante este taller regional se busca fomentar la formulación de políticas públicas que incentiven el desarrollo del comercio electrónico a nivel nacional y regional, realizar análisis comparativos de las legislaciones nacionales y definir áreas prioritarias sobre las cuales se podrían focalizar las acciones para una futura armonización normativa del comercio electrónico a nivel regional.

En América Latina y el Caribe la conectividad de alta velocidad crece a pasos agigantados, lo

#### **BILATERALES**

- El SELA realizará en Cuba taller sobre cooperativas agrícolas.
- Argentina rechazará en reunión del G-20 regulación a precios de alimentos.
- Colombia aprueba el Tratado Constitutivo de UNASUR.
- Perú y México cerca de culminar las negociaciones para un TLC.
- Paraguay y Argentina logran acuerdo aduanero.
- Gobierno de EEUU espera que este año se apruebe el TLC con Corea, Colombia y Panamá.
- Centroamérica, República Dominicana y EEUU evaluarán beneficios del TLC.
- SIECA analizará recurso de reposición de Costa Rica.
- Colombia califica de positivo anuncio de EE.UU. sobre TLC.
- Ecuador: UNASUR tendrá vida
- jurídica a partir de marzo.
- Comisario europeo de Comercio aboga por un mayor equilibrio entre los sectores en la negociación UE-MERCOSUR.
- EE.UU. buscará cerrar pactos comerciales con Colombia y Panamá.
- Cúpula entre América do Sul e países árabes é adiada para abril.
- Cerrado el quinto capítulo del TLC entre Centroamérica y Perú.
- Caracas celebrará nacimiento de la CELAC el 5 de julio de 2011, anunció el canciller Nicolás Maduro.
- Brasil y Venezuela trabajarán para acelerar convenios.
- Cancilleres de Venezuela y Brasil acuerdan privilegiar vivienda y agricultura.

#### **ENTORNO**

- El Banco Mundial advierte sobre riesgo de crisis alimentaria en América Latina.
- Senado francés declara Día de América Latina y el Caribe.
- CARICOM Attorneys-General approve agreements for signature.
- La FAO apoya observatorio en América Latina.
- Conexiones a banda ancha móvil llegarán a los 1.000M durante 2011.
- Cable de fibra óptica une

cual ofrece perspectivas favorables en materia de disminución de la brecha digital. Se calcula que más del 30% de los hogares de América Latina y el Caribe tendrá banda ancha en el 2012, lo que representa más de 50 millones de conexiones y, para el año 2015 conforme al Plan eLAC2015, establecido por los Ministros de Telecomunicaciones de América Latina y el Caribe en noviembre de 2010, se buscará que el gobierno electrónico funcione al 100% y que la banda ancha de Internet llegue por lo menos al 50% de a población de la región.

En consecuencia, la realización de este taller es pertinente para América Latina y el Caribe, en un momento en el cual se requiere acompañar y promover los avances de las tecnologías de la información y de las comunicaciones (TIC) en los países de la región.commitment to contributing to educational integration.



Contáctenos Para su comentario o información, favor diríjase a este buzón:

- Venezuela, Cuba y Jamaica. Bahamas e India acuerdan
- intercambiar información tributaria con estándares de la OCDE.
- OIT: oitenta por cento da população mundial sem protecção social.
- EEUU, BID y América Central analizan propuesta de seguridad ciudadana.
- China y Colombia negocian la construcción de una alternativa terrestre al canal de Panamá.
- Cuba abre un portal para potenciar el comercio electrónico de sus empresas.
- El FMI alerta de la amenaza inflacionaria en Suramérica.
- Paraguay ratificó ingreso a la SEGIB.
- Brasil recebe convites insistentes para ingressar na
- Grenada cumple 37 años de independencia.

# **AGENDA**

**Seminario-Taller sobre Experiencias** de Desarrollo de Cooperativas Agrícolas y Minindustrias Agroalimentarias en América Latina y el Caribe **SELA/IBERPYME** La Habana, Cuba (21 y 22 de febrero)

Taller Regional sobre Ciberlegislación UNCTAD/SELA/Reino de España La Paz, Bolivia (15 al 18 de febrero)

Calendario de Reuniones del SELA 2011

# **EFEMÉRIDES**

Grenada Día Nacional (7 de febrero)

Guvana Día Nacional (23 de febrero)

República Dominicana Día Nacional (27 de febrero)

# **Bilaterales**

#### El SELA realizará en Cuba taller sobre cooperativas agrícolas

Caracas, 18 de febrero.- El Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) confirmó la realización, entre el 21 y 22 de febrero, en La Habana, Cuba, del Taller sobre Experiencias de Desarrollo de Cooperativas Agrícolas y Minindustrias Agroalimentarias.

Según un comunicado de la Secretaria Permanente del SELA, con sede en la caraqueña Torre Europa, el encuentro permitirá a expertos de la región debatir con especialistas de la isla caribeña el desarrollo cooperativista.

De especial relevancia será el análisis del tema, en un contexto internacional marcado por el alza en los precios de los alimentos, precisó la entidad.

Respecto a la importancia del taller, destacó la oportunidad para que latinoamericanos y caribeños valoren estrategias de diseño e implementación de políticas públicas de apoyo a las cooperativas.

El foro en La Habana acogerá a especialistas de la región e instrumentos internacionales como la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura y la Secretaría Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, apuntó.

Creado en 1975 para impulsar posiciones comunes y la integración en materia económica, el SELA lo conforman en la actualidad 28 países, con la incorporación de Costa Rica a finales de 2010.

(Publicado por la Agencia Prensa Latina)

#### Argentina rechazará en reunión del G-20 regulación a precios de alimentos

Buenos Aires, 17 de febrero.- El ministro argentino de Economía, Amado Boudou, viajó a París donde rechazará una propuesta de Francia de regular los precios de las materias primeras, durante una reunión del G20, formado por economías desarrolladas y emergentes.

"Lo que nosotros vamos a defender es la posición de Argentina -que es también la que lleva Brasil- respecto a que no es buena propuesta intentar que nuestros países no cobren los precios que los mercados dan por los bienes que producimos", dijo Boudou en vísperas del viaje.

Argentina y Brasil, dos de los mayores productores de alimentos y socios principales en el Mercosur, llevarán a la reunión ministerial del G20 una posición común que fue consensuada este mes entre Boudou y su colega brasileño Guido Mantega.

"Si ellos piensan que hay que aumentar la oferta de alimentos, no va a ser por este camino por el cual lo van a lograr. Argentina viene haciendo un fuerte aporte, sobre todo en Africa, en lo que es transferencia tecnológica y (para) que lleguen las técnicas de producción de alimentos a otros países", dijo Boudou.

Junto a Boudou viajó el canciller Héctor Timerman, quien además se reunirá por separado con su colega francesa, Michèle Alliot-Marie.

La ministra francesa de Finanzas, Christine Lagarde, expresó su deseo de que la próxima reunión del G20 analice el impacto de la especulación en el alza de precios de las materias primas.

El presidente francés, Nicolas Sarkozy, se ha propuesto como objetivos de su mandato al frente del G20 hasta finales de año la reforma del sistema monetario mundial y un control ante la especulación en los mercados de materias primas.

Argentina es el primer exportador mundial de aceite de soja (70% con destino a China), el tercero en grano de soja, el segundo en maíz y el cuarto en trigo. (Tomado de Agencias de Noticias)

## Colombia aprueba el Tratado Constitutivo de UNASUR

Quito, 17 de febrero.- Colombia ha aprobado el Tratado Constitutivo de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), siendo el décimo país que lo ratifica, según informa un comunicado divulgado por el Ministerio de Exteriores de Ecuador.

Recientemente, el ministro de Exteriores ecuatoriano, Ricardo Patiño, anunció que los estatutos de UNASUR entrarán en vigor el próximo 11 de marzo, de acuerdo al artículo 26 del organismo internacional.

El proceso de ratificación del Tratado Constitutivo fue impulsado por el Gobierno de Rafael Correa cuando ejerció el año pasado la presidencia de la institución de manera temporal.

Según el boletín, la ratificación de Colombia confirma el interés de los países de Sudamérica en consolidar al organismo de UNASUR, así como la importancia creciente de este organismo de Integración.

De esta forma, Colombia se suma a Uruguay, Argentina, Bolivia, Chile, Ecuador, Guyana, Perú, Suriname y Venezuela a los países que han ratificado el tratado. Sin embargo, Brasil y Paraguay tienen todavía pendiente la ratificación del documento en sus parlamentos. (Publicado por Europa Press)

#### Perú y México cerca de culminar las negociaciones para un TLC

Lima, 17 de febrero.-El cierre de las negociaciones para alcanzar un Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Perú y México están "muy cerca" y sin la necesidad de una nueva ronda, informó el ministro peruano de Comercio Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros.

"La semana pasada, durante la reunión que tuvieron los equipos negociadores, se avanzó muchísimo y puede ser que no sea necesaria una próxima ronda de negociaciones ya que vemos el cierre muy cerca", dijo a la prensa.

El ministro informó que esta semana conversó con el secretario de Economía de México, Bruno Ferrari, y quedaron en hacer las últimas consultas con los respectivos ministerios y con el sector privado de cada país para ver si se llega a cerrar las negociaciones.

"Estamos trabajando fuertemente para cerrar el acuerdo en este mes. Por ahora nos encontramos negociando vía correo electrónico o por teléfono ya que estamos en consultas internas", explicó.

Perú y México negocian la ampliación de un Acuerdo de Complementación Económica (ACE) para convertirlo en un Tratado de Libre Comercio, en un proceso iniciado en 2006 y que tras un impasse fue reanudado en agosto de 2010. (Publicado por AFP, vía Yahoo! Noticias)

# Paraguay y Argentina logran acuerdo aduanero

Asunción, 17 de febrero (PL)- Las aduanas de Paraguay y Argentina acordaron instalar un Sistema de Control Integrado (SCI) en la zona de Puerto Pilcomayo, en el vecino país, que agilizará los servicios y contribuirá a contrarrestar el contrabando.

Este instrumento centralizará las gestiones aduaneras en una sola base de operaciones en la región fronteriza y facilitará, en tiempo y costos, los despachos de comercio exterior, informó en su sitio Web la Dirección de Aduanas de Paraguay.

La parte argentina cedió un puesto en su territorio para el funcionamiento de la SCI, el cual permitirá la interacción de ambas administraciones en la parte paraguaya de Itá Enramada y su similar vecina del Pilcomayo.

El Sistema de Control Integrado se constituirá en uno de los principales instrumentos de lucha contra el tráfico ilegal de mercaderías, señala la fuente.

A partir de la puesta en funcionamiento del SCI, los despachos de importación de mercaderías a Paraguay se realizarán en esta administración, con la excepción de aquellas que afecten la importación de auto-vehículos. (Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

#### Gobierno de EEUU espera que este año se apruebe el TLC con Corea, Colombia y Panamá

Washington, 16 de febrero.- El Gobierno de Estados Unidos espera que el Congreso apruebe este año los tres tratados de libre comercio (TLC) pendientes de ratificación con Corea del Sur, Colombia y Panamá, dijo el secretario del Tesoro, Timothy Geithner. "Son abrumadoramente positivos para nuestra economía, y si no lo hacemos eso significará que el negocio se irá a otros países", dijo Geithner en una comparecencia ante la Comisión de Finanzas del Senado.

"Queremos aprobar todos ellos y lo queremos hacer este año", indicó el secretario del Tesoro, sin dar más precisiones. La Administración del presidente de EE.UU., Barack Obama, ya había anunciado su intención de enviar este año al Congreso el acuerdo con Corea del Sur.

En el caso de los TLC con Colombia y Panamá, el Gobierno de EE.UU. había expresado su intención de llevar a buen término las negociaciones, pero no había dado una fecha para su presentación ante el Congreso.

Geithner también se refirió al yuan, la divisa china, al señalar que las autoridades chinas han cambiado de política y están permitiendo que su moneda se aprecie frente al dólar.

"Creo que han llegado a la conclusión ellos mismos de que no tienen otra opción que la de permitir que su moneda se aprecie. Si no lo hacen, tendrían que enfrentarse al riesgo de una inflación aun mayor", apuntó.

Geithner defendió el presupuesto para el año fiscal 2012 presentado por el presidente Obama, que contempla importantes recortes para poder tratar de reducir el abultado déficit del país.

"Nuestros déficit son demasiado altos, son insostenibles, y no enfrentarnos al problema dañaría nuestro crecimiento económico. Debemos restaurar la responsabilidad fiscal y volver a vivir a dentro de nuestros medios", explicó el secretario del Tesoro. El proyecto presupuestario prevé un déficit fiscal de 1,64 billones de dólares para este año, que caería a 1,10 billones en 2012. (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

# Centroamérica, República Dominicana y EEUU evaluarán beneficios del TLC

San Salvador, 16 de febrero.- Ministros de Economía de Centroamérica, República Dominicana y representantes de Estados Unidos, se reunirán del 21 al 23 de febrero en San Salvador para evaluar el impacto del TLC vigente entre estos países desde hace cinco años, informó una fuente oficial.

"Se hará una valoración sobre la evolución del comercio y el impacto que el tratado ha tenido para la región durante estos cinco años, en lo relativo al intercambio comercial, al surgimiento de nuevos productos en el comercio y en cuanto a la atracción de inversión extranjera directa", señaló a la prensa el viceministro salvadoreño de Economía, Mario Hernández.

En particular, los funcionarios analizarán una iniciativa encaminada a facilitar el comercio en las áreas textil y de confección, explicó Hernández sin entrar en detalles.

El Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Estados Unidos, República Dominicana y los países centroamericanos (Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica) fue suscrito el 5 de agosto de 2004, y entró en vigor el 1 de marzo de 2006 en la mayoría de estos países.

"El TLC ha sido un factor decisivo no solo para atraer inversión proveniente de Estados Unidos, sino también de otros países que han visto a la región centroamericana como una plataforma para tener acceso al mercado de los Estados Unidos", concluyó Hernández.(Publicado por AFP, vía Yahoo! Noticias)

## SIECA analizará recurso de reposición de Costa Rica

Ciudad de Guatemala, 15 de febrero- Después de que Costa Rica presentó un recurso de reposición para revisar el nombramiento del titular de la Secretaría de Integración Económica de Centroamérica (SIECA), Ernesto Torres Chico, el Consejo de Ministros para la Integración Económica (Comieco) se reunirá para analizar el tema.

Por medio de un comunicado de prensa, el Ministerio de Comercio Exterior de Costa Rica (Comex) dio a conocer que los ministros de la Integración sesionarán para estudiar el recurso de reposición, en el cual el Gobierno tico asegura que el nombramiento "tiene vicios insubsanables de nulidad absoluta, que consisten en la violación flagrante de las reglas y procedimientos previstos para la convocatoria de este tipo de reuniones y la violación de la regla de consenso de todos los miembros".

El ministro de Economía Erick Coyoy informó que no se había convocado la reunión porque el tema debe ser conocido en primera instancia por el Sistema de la Integración Centroamericana (Sica).

Por otro lado, las autoridades de Comex también dieron a conocer que ya se inició la I Ronda del Plan de Acción del primer semestre de 2011, con el cual se continúa con las negociaciones del proceso de la integración económica de Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua. (Publicado por Siglo XXI, Guatemala)

Colombia califica de positivo anuncio de EE.UU. sobre TLC

Bogotá, 10 de febrero- El Ministro de Comercio, Industria y Turismo de Colombia, Sergio Diaz-Granados, calificó como positivo el anuncio hecho por el representante de Comercio de Estados Unidos, Ron Kirk, sobre el estancado Tratado de Libre Comercio (TLC) firmado entre ambos países en 2006.

Kirk afirmó que recibió una instrucción del presidente Barack Obama para que avance en un plan de trabajo con el gobierno de Colombia que permita atender los asuntos pendientes que tienen detenido el TLC en el Congreso estadounidense, informó DPA.

El representante hizo el anuncio durante una audiencia en el Comité de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, donde ratificó la intención de la administración Obama de avanzar con el TLC.

El funcionario también señaló que un equipo de la Oficina Comercial de ese país visitará Colombia en las próximas semanas, con el objetivo de recolectar la información necesaria y discutir con el gobierno los pasos a seguir para facilitar el proceso legislativo pendiente que permita la aprobación del TLC.

Diaz-Granados afirmó que la ratificación del TLC en el Congreso estadounidense representa para su país "la consolidación de las preferencias arancelarias unilaterales que han beneficiado a los exportadores colombianos durante casi dos décadas".

"Además, al entrar el Tratado en vigor, tendremos unas reglas de juego claras y estables para el relacionamiento bilateral en materia de comercio e inversión, con ese, nuestro primer socio comercial", precisó.

El TLC suscrito entre los gobiernos de Colombia y Estados Unidos ya fue aprobado en el Congreso colombiano, pero sigue pendiente en el legislativo estadounidense.

Sectores del Partido Demócrata, que dominó el pasado periodo legislativo estadounidense, no estuvieron de acuerdo con la firma del tratado, con el argumento de que en Colombia se seguían cometiendo violaciones de los derechos humanos en el marco del conflicto armado interno.

Con la renovación del Congreso este año, ahora de mayoría republicana en la Cámara de Representantes, el gobierno colombiano confía en que el acuerdo sea ratificado con mayor facilidad.

(Tomado de eluniversal.com, Venezuela)

#### Ecuador: UNASUR tendrá vida jurídica a partir de marzo

Quito, 10 de febrero.- La Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) tendrá vida jurídica desde el próximo 11 de marzo, cumplido el plazo establecido a partir del depósito del instrumento de ratificación de Uruguay del Tratado Constitutivo.

Así lo informó el canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, al calificar ante la prensa ese día como histórico.

"La historia de América del Sur ya no es la misma, es una historia de encuentros permanentes", subrayó.

Uruguay se sumó a Argentina, Bolivia, Chile, Ecuador, Guyana, Perú, Suriname y Venezuela, con lo cual completa los nueve países establecidos para su entrada en vigor, mientras Brasil, Paraguay y Colombia tienen todavía pendiente la ratificación del documento por sus parlamentos.

"Siento que somos un solo país, una ciudadanía regional", agregó Patiño al avizorar una potencialidad inmensa en la UNASUR y anunciar que en 18 meses estará construida la sede de este organismo regional en el sector de la Mitad del Mundo, en esta capital. El embajador de Uruguay en Quito, Enrique Delgado, entregó el documento al jefe de la diplomacia ecuatoriana en la sede del Ministerio de Exteriores, en presencia de los embajadores de los otros países que han ratificado el Tratado Constitutivo.

Por otro lado, el canciller ecuatoriano indicó que aún no existe consenso regional para designar el nuevo secretario de la UNASUR, en reemplazo del fallecido Néstor Kirchner.

Estaba previsto que los ministros de Relaciones Exteriores del bloque suramericano se reunieran en Lima, en vísperas de la Cumbre América Latina-Países Árabes la cual fue postergada.

Patiño señaló que no se ha previsto una fecha para el desarrollo de la reunión de los cancilleres de UNASUR para acordar una propuesta a los Mandatarios sobre el nuevo Secretario General.

(Tomado de RNV.com, Venezuela)

# Comisario europeo de Comercio aboga por un mayor equilibrio entre los sectores en la negociación UE-MERCOSUR

Montevideo, 10 de febrero.- El comisario europeo de Comercio, Karel De Gucht, abogó por un mayor equilibrio entre los sectores productivos incluidos en la negociación de un posible tratado UE-MERCOSUR y aseguró que las conversaciones entre los dos bloques mantienen "un paso firme".

"Tiene que haber un equilibrio entre los productos agrícolas y los industriales y de servicios", afirmó en una rueda de prensa De Gucht, al concluir una visita de dos días a Uruguay, donde se reunió con el presidente José Mujica y varios representantes de su Gobierno.

El comisario europeo dijo entender la susceptibilidad que despierta el punto referido a los subsidios a la agricultura, porque se trata "de un tema muy sensible en cualquier punto del planeta".

No obstante, recordó que Europa, cumpliendo las disposiciones de la OMC, ha retirado las ayudas a la exportación y la producción, y solamente mantiene los vinculados a la superficie de tierra trabajada.

"No es un problema de subsidios porque la UE los ha cambiado para que no distorsionen el mercado", enfatizó.

En el sector ganadero, por contra, el tipo de producción de carne de los países del MERCOSUR (Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay), basado en "la ganadería extensiva", les da una ventaja comparativa respecto a Europa, donde no existe la misma disponibilidad de tierra, advirtió.

Pese a las diferencias, se mostró convencido de que la creciente demanda de alimentos de Asia va a beneficiar a los dos bloques y va a hacer que la discusión se suavice.

Para el funcionario europeo la consecución de un acuerdo "no será fácil", pero el actual "es el momento adecuado" para consequirlo "desde el punto de vista económico y político".

"El ambiente político es bueno porque hay una creciente creencia en Europa y en América Latina de que debemos estar más cerca y trabajar juntos en este mundo en permanente cambio", argumentó.

Por eso se mostró convencido de que se producirán "avances sustanciales" en las dos rondas que se celebrarán en marzo en Bruselas y en mayo en Asunción.

Antes de visitar Uruguay, donde conversó únicamente sobre aspectos de la relación entre los dos bloques y no de la UE con el país suramericano, De Gucht estuvo en Asunción.

La visita a esos dos países, que tienen un poder económico notablemente inferior a los dos gigantes regionales, Argentina y Brasil, responde precisamente a la intención de Europa de dejar claro que la negociación incluye a naciones de todos los tamaños, explicó. (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

#### EE.UU. buscará cerrar pactos comerciales con Colombia y Panamá

Washington, 9 de febrero.- El presidente de Estados Unidos buscará en los próximos meses que el Congreso apruebe un pacto de libre comercio con Corea del Sur y la resolución de temas que bloquean acuerdos con Panamá y Colombia "tan pronto como sea posible este año", dijo un funcionario.

El representante estadounidense de Comercio Ron Kirk, en un testimonio preparado para una audiencia ante la comisión de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes, dijo que la Casa Blanca también quiere que el Congreso apruebe "relaciones comerciales normales permanentes" con Rusia.

Los republicanos, desde que tomaron el control de la Cámara de Representantes y reforzaron sus filas en el Senado en noviembre, han presionado a Obama para que fije un cronograma respecto a los pactos con Corea del Sur, Colombia y Panamá, negociados y firmados durante el gobierno del ex presidente George W. Bush.

Por una fuerte oposición de grupos sindicales estadounidenses y muchos demócratas de base los acuerdos han permanecido estancados, especialmente los pactos que involucran a Corea del Sur y Colombia.

Grupos sindicales estadounidenses aún se oponen fuertemente al acuerdo con Colombia, sosteniendo que el país no ha hecho lo suficiente para detener los asesinatos de sindicalistas y enjuiciar a los responsables de muertes pasadas.

Grupos empresariales que buscan expandir las exportaciones dicen que los críticos están ignorando el avance que Colombia hizo durante la década pasada para reducir la violencia, y han trabajado con los republicanos presionando al gobierno del presidente Barack Obama para que avance con el pacto.

También desean que el Congreso apruebe el acuerdo con Panamá, que ha estado frenado por la preocupación entre los demócratas sobre las leves de secreto fiscal del país y sus regulaciones laborales.

"Puedo decirles que el presidente me ordenó intensificar inmediatamente el diálogo con Colombia y Panamá con el objetivo de resolver los temas pendientes tan pronto como sea posible este año, y llevar esos acuerdos al Congreso para su consideración inmediatamente después", dijo Kirk en la declaración de intenciones más clara del Gobierno hasta la fecha.

Un funcionario de Gobierno de alto rango, hablando bajo condición de anonimato, dijo que la Casa Blanca quiere seguir el modelo de consulta con el Congreso y las partes interesadas usado en las discusiones para el pacto con Corea del Sur para alcanzar acuerdos con Panamá y Colombia que tengan un amplio apoyo.

Kirk también dijo que el Gobierno quiere trabajar con el Congreso "este año para garantizar a Rusia relaciones comerciales normales permanentes, para que compañías y trabajadores estadounidenses se beneficien plenamente del acceso de Rusia a la Organización Mundial de Comercio (OMC)" (Publicado por la Agencia Reuters. vía Yahoo! Noticias)

# Cúpula entre América do Sul e países árabes é adiada para abril

Lima, 9 de fevereiro- O Peru anunciou na terça-feira que a cúpula com países árabes prevista para este mês em Lima foi adiada para a segunda quinzena de abril devido à tensão política de vários países desta região.

A Cúpula Empresarial da América do Sul e Países Árabes (Aspa) acontecerá em 19 e 20 de abril, depois da eleição presidencial de 10 de abril no Peru.

"Foi adiada a cúpula Aspa, (mas) vamos ter a visita do secretário-geral da Organização das Nações Unidas (Ban Ki-Moon)", disse o chanceler peruano, José Antonio García Belaunde, à emissora de rádio RPP.

Belaunde se referiu a uma visita oficial que Ban Ki-Moon fará ao Peru de 14 a 16 de fevereiro.

O Egito segue sendo o epicentro de uma onda de protestos no mundo árabe, com milhares de pessoas pedindo a saída do presidente Hosni Mubarak, que está no cargo há 30 anos.

Na terça-feira, os egípcios fizeram uma das maiores manifestações em duas semanas pela renúncia imediata de Mubarak, apesar de o vice-presidente ter anunciado um plano e um calendário para a transferência pacífica de poder.

Também na região árabe, uma manifestação popular na Tunísia com a ajuda do Exército conseguiu derrubar em 14 de janeiro o presidente Zine al-Abidine Ben Ali após 23 anos no poder.

(Tomado de la Selección de Noticias del MRE de Brasil/O Globo)

#### Caracas celebrará nacimiento de la CELAC el 5 de julio de 2011, anunció el canciller Nicolás Maduro

Caracas, 8 de febrero.- A propósito de la celebración del Bicentenario de la República Bolivariana de Venezuela el 5 de julio de 2011, el canciller Nicolás Maduro anunció que en esa fecha histórica "vamos a ver nacer a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). En la cuna de Bolívar, a 200 años de haber nacido como nación".

Durante el debate político en la AN, el jefe de la diplomacia venezolana refirió que esta integración se debe a una política exterior de hermandad y cooperación, donde Venezuela es referencia en la "construcción de un mundo pluripolar, sin hegemonismo y sin imperios (...) Tenemos objetivos estratégicos en la región muy claros que se están desarrollando".

Asimismo, señaló que gracias a distintos mecanismos económicos y sociales la política "hacia el Caribe es efectivamente otra política hoy; es una política de construcción común".

En ese sentido, destaca la consolidación de Petrocaribe como instancia que garantiza la seguridad y estabilidad energética a todos los países caribeños; así como el afianzamiento de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA-TCP) y el fortalecimiento de la Unión de Naciones Suramericana (UNASUR). (Tomado de RNV.com, Venezuela)

## Brasil y Venezuela trabajarán para acelerar convenios

Caracas, 8 de febrero- Los cancilleres de Venezuela y Brasil, Nicolás Maduro y Antonio Patriota, informaron ayer que preparan nuevos convenios bilaterales que serán suscritos por el presidente Hugo Chávez de Venezuela y la brasileña Dilma Rousseff. Patriota declaró que el Gobierno de Brasil espera crear un "mecanismo de monitoreo de la integración y cooperación bilateral" que permita acelerar el desarrollo de los convenios.

El canciller de Brasil realizó una visita a Caracas y se reunió con Maduro en la Casa Amarilla con el objeto de preparar "los elementos de los nuevos acuerdos" que serán revisados por los presidentes. Maduro dijo que la reunión presidencial se "dará en el transcurso seguramente de este primer trimestre allá en Brasil".

Además, los ministros conversaron sobre el avance de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) y del "ingreso definitivo" de Venezuela en el MERCOSUR, que ha sido bloqueado únicamente por el Parlamento paraguayo.

El diplomático brasileño dijo que "espera que la presencia de Venezuela en el MERCOSUR se concrete pronto".

"Mi presencia en Caracas es para reafirmar el compromiso de Brasil con el estrechamiento de la relación bilateral, una relación que en los últimos ocho años ha conocido un gran impulso", dijo Patriota.

Por su parte, Maduro expresó: "Tenemos una gran confianza en los pasos que hemos dado, y tenemos una gran confianza en los pasos que vamos dar en la cooperación".

Anunció la próxima interconexión de fibra óptica de Venezuela hasta Manaos.

Según cifras brasileñas el flujo comercial binacional llegó en 2010 a 4,68 mil millones de dólares, lo que representa un aumento de 9,52% con relación a 2009. El saldo comercial fue favorable a Brasil en más de 3 mil millones de dólares en 2010 y así Venezuela contribuyó con un 15% al total del superávit comercial brasileño. (Tomado de eluniversal.com, Venezuela)

# Cancilleres de Venezuela y Brasil acuerdan privilegiar vivienda y agricultura

Caracas, 7 de febrero - Los programas de vivienda y los planes agrícolas en territorio venezolano centrarán el inicio de la nueva etapa en las relaciones entre Venezuela y Brasil, acordaron en Caracas los cancilleres de ambos países.

Los ministros de Relaciones Exteriores de Venezuela, Nicolás Maduro, y de Brasil, Antonio de Aguiar Patriota, se reunieron en la capital venezolana para trazar el mapa de ruta que seguirán ambas naciones de ahora en adelante, en la primera reunión de este nivel tras la llegada al poder en Brasil de Dilma Rousseff.

"Hemos decido priorizar el tema de la construcción y financiación de viviendas y en desarrollar la producción agrícola en Venezuela como prioridades de esta etapa que arranca ahora", dijo Maduro a la prensa tras la visita de cortesía que Patriota hizo al presidente de Venezuela, Hugo Chávez.

Ambos cancilleres anunciaron que en las próximas semanas se programarán una serie de reuniones para ir dando forma a las decisiones tomadas que, además, servirán como agenda de trabajo para la visita que haga Chávez a Rousseff en fecha no precisada.

"Hay un intenso programa de reuniones para que cuando Chávez se reúna con Dilma en Brasil, que esperamos sea muy pronto, puedan evaluar lo que estamos haciendo y programar nuestra relación para el futuro", dijo Patriota.

El canciller brasileño dijo que también se habló de la incorporación definitiva de Venezuela al MERCOSUR así como de impulsar cada vez más la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR).

"Hablamos de MERCOSUR, para lograr el más inmediato ingreso de Venezuela y también de UNASUR para ver cómo trabajamos juntos, porque es un gran momento para que Suramérica se transforme en una gran zona económica y de concertación política", manifestó Patriota.

Los jefes de la Diplomacia de ambos países ya habían mencionado ese aspecto durante el encuentro previo que habían sostenido en la sede de la Cancillería.

El canciller brasileño subrayó que Brasil "seguirá trabajando hacia la presencia de Venezuela" en MERCOSUR y que los "jefes" de los dos cancilleres (Chávez, y Rousseff) esperan poder mantener un ritmo regular de encuentros.

"Le hemos expresado al canciller Patriota que en estos últimos ocho años el presidente (Hugo) Chávez y el presidente (Luiz Inácio) Lula (Da Silva) lograron una visión conjunta de nuestra región", dijo el canciller Maduro y agregó que lo que se espera es que esta relación se mantenga "para la construcción de un mundo nuevo".

En 2010 el intercambio comercial bilateral llegó a 4.680 millones de dólares, con un aumento del 9,5% en relación a 2009 y una balanza que dejó un saldo favorable a Brasil superior a los 3.000 millones de dólares. (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

# Entorno

# El Banco Mundial advierte sobre riesgo de crisis alimentaria en América Latina

Washington, 17 de febrero.-El espectro de una nueva crisis alimentaria se cierne sobre algunos países de América Latina, advirtió el Banco Mundial. Uno de las naciones afectadas en la región es México, apuntó. Lejos de la bonanza que para las naciones exportadoras representa el repunte en la cotización internacional de las materias primas agrícolas, Centroamérica y el Caribe "son altamente vulnerables" dada su dependencia extrema a las importaciones de granos, consideró.

"Un análisis más amplio, que tome en cuenta las altas tasas de pobreza y la limitada capacidad de exportación de materias primas –fuente de sustento de la mayoría de las economías regionales - expande el mapa (de los países vulnerables) a México, Guatemala, Nicaragua, Guyana y Belice", apuntó el organismo.

Recientemente, el Banco Mundial advirtió que el alza en el precio de los alimentos hizo caer en la pobreza a 44 millones de personas en los países en desarrollo desde que en junio pasado las cotizaciones comenzaron a aproximarse a los máximos registrados en 2008.

Ahora, el organismo publicó un reporte dedicado al impacto que está teniendo en América Latina el alza en el precio de los alimentos.

"Como dos caras de una misma y gastada moneda, el incremento desmedido del precio de los alimentos agita el fantasma de una nueva crisis alimentaria en algunas economías latinoamericanas, a la vez que beneficia a la mayoría de la región con ganancias extraordinarias" en los países exportadores de alimentos, consideró el Banco Mundial.

Casi todas las materias primas importantes para la región, tanto agrícolas como energéticas, forman parte de la ola de aumento de precios. Según el Banco Mundial, en algunos países el aumento en el precio internacional de materias primas no agrícolas, como el petróleo, puede compensar el alza en la cotización de los bienes alimenticios. Un claro ejemplo de esto, dice, son los países de América del Sur.

La otra cara de la moneda tiene que ver con las naciones más dependientes de la importación de alimentos.

El reporte menciona que el maíz, la soya y el aceite de palma registraron aumentos de más de 7 por ciento por mes durante el periodo de septiembre a noviembre de 2010. En el caso de oro, azúcar, cobre y café, el alza mensual en el periodo de referencia llegó a 5 por ciento. Esta situación ha beneficiado a naciones como Chile, Perú, Colombia, Brasil, Argentina y Uruguay.

Excluidas de esta bonanza quedan partes de América Central y el Caribe, donde varios países son altamente vulnerables a una potencial crisis alimentaria debido a su extrema dependencia de la importación de alimentos, junto a una elevada tasa de pobreza, aseguró. Entre éstos incluyó a El Salvador, Haití, Grenada, Jamaica, Suriname y San Vicente y las Granadinas. Y, en un análisis más amplio, que tome en cuenta la poca capacidad exportadora en tiempos de precios altos y su elevada incidencia de pobreza, incorporó dentro de este grupo a México, Nicaragua, Guyana y Belice.

"El impacto del aumento en el precio de los alimentos sobre los países más vulnerables puede ser devastador", indicó. "El alza del 'precio de los alimentos podría suponer una amenaza al nivel nutricional y el bienestar de algunos sectores vulnerables de la población regional. La inflación de precios de alimentos tiene un efecto perjudicial sobre los consumidores, en especial los pobres urbanos, quienes gastan una proporción mayor de su ingreso en alimentos y no lo obtienen de la agricultura". (Publicado por La Jornada, México)

#### Senado francés declara Día de América Latina y el Caribe

París, 17 de febrero.- En una curiosa sesión solemne, el Senado adoptó por unanimidad declarar el 31 de mayo el Día de América Latina y el Caribe en Francia, pero una intervención de la canciller gala creó ciertas tensiones.

Luego de la presentación de la iniciativa por el senador socialista Jean Marc Pastor y varios discursos elogiosos sobre el papel de las naciones latinoamericanas y caribeñas en el mundo, llegaron los desencuentros.

Fuentes diplomáticas informaron que la ministra de Asuntos Exteriores de Francia, Michele Alliot-Marie, volvió con sus ataques a México en razón del agrio diferendo entre los dos países por el caso Florence Cassez.

Alliot-Marie mencionó el asunto de Cassez, sentenciada en México a 60 años de cárcel por varios delitos incluido el secuestro y cuya apelación fue denegada por la justicia de esa nación hace unos días.

Nos hemos retirado porque México no puede aceptar que asuntos jurídicos sean mezclados en toda ocasión, mucho menos en una sesión dedicada a homenajear a América Latina, declaró el embajador mexicano aquí, Carlos de Icaza.

Al término de las palabras de la titular francesa, los embajadores latinoamericanos decidieron no aplaudir, en unos minutos de tensión antes de proceder al voto de los 338 senadores presentes, favorables a la instauración de la jornada.

Además de las sentidas declaraciones de los responsables de los grupos de amistad con el Caribe, Centroamérica y Surámerica en el Senado, el presidente de la Cámara Alta, Gérard Larcher, sostuvo animados intercambios con los diplomáticos.

Un contrasentido en virtud de que Larcher es miembro del mismo partido que Alliot-Marie (Unión por un Movimiento Popular) y parece darse un distanciamiento entre el Senado y el Gobierno respeto a la situación con México, opinaron observadores consultados.

(Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

#### **CARICOM Attorneys-General approve agreements for signature**

Georgetown, Feb. 17 - The Fifteenth Ordinary Meeting of the Legal Affairs Committee (LAC) of the Caribbean Community (CARICOM) has approved an amendment of the Caribbean Development Fund (CDF) Agreement and the Revised Agreement establishing the Caribbean Agricultural Health and Food Safety Agency (CAHFSA) for signature by the Heads of Government.

The two-day LAC meeting got underway in Bridgetown, Barbados on Wednesday 16 February and during the sessions there will be a launch of a redesigned website of Legal Services of the CARICOM Secretariat.

The amendment to the CDF Agreement is to ensure differential access by the Lesser Developed Countries of the Community to grant funds during this first Contribution and Subvention Cycle of the Fund. LAC has also considered matters relating to the Caribbean Court of Justice (CCJ) for submission to the Conference of Heads of Government, the prioritisation of harmonised legislation for the Community, the status of assistance by the Commonwealth Fund for Technical Co-operation (CFTC) to the Community and individual Member States in legislative drafting and law revision. The meeting, attended by ten Attorney-General and the Ambassador of Suriname to CARICOM, acknowledged with appreciation the assistance of the CFTC and the achievements under the project.

The re-designed website, CARICOMLaw.org, is intended to function as a repository of information regarding developments in CARICOM law and jurisprudence for the benefit of officials, attorneys-at-law, students and the general public.

The site will feature a database of all CARICOM instruments including treaties, agreements and other legal documents such as national legislations submitted by Members States. A news letter titled CARICOM Chambers Quarterly produced by the Office of the General-Counsel, CARICOM Secretariat, will also be a common feature.

In addition to the freely available legal resource materials, CARICOMLaw.org is designed as an important resource for the Community in the review and preparation of legal instruments, with facilities for registered users to participate in discussion fora and have access to classified documents.

(Taken from Caricom Website)

# La FAO apoya observatorio en América Latina

Nueva York, 17 de febrero.-La FAO expresó su apoyo a la creación del Observatorio del Derecho a la Alimentación para América Latina y el Caribe, que será un centro de información, investigación y difusión sobre la realidad regional. El Observatorio será inaugurado mañana en Bogotá, Colombia, con la participación del representante del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos. Christian Salazar.

La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) destacó que la región logró avances durante los últimos años en la legislación sobre el derecho a la alimentación.

Argentina, Brasil, Ecuador, Guatemala, Nicaragua y Venezuela aprobaron leyes nacionales que lo resguardan y otros países las están debatiendo.

Sin embargo, para asegurar esa garantía aún hace falta que los juristas, abogados, fiscales y jueces la conozcan a fondo, especificó la FAO.

(Publicado por la Agencia ANSA, vía Google Noticias)

Conexiones a banda ancha móvil llegarán a los 1.000M durante 2011

Barcelona, 17 de febrero- En el contexto del Congreso Mundial de Móviles que se desarrolla durante esta semana en Barcelona, el CEO de Ericsson, Hans Vestberg, dijo que según cálculos de su compañía, para 2016 la cantidad de datos producidos por smartphones se igualará a la que se transa vía computadores tradicionales. Añadió que para fines de este año se espera llegar a la cifra de 1.000 millones de conexiones a banda ancha móvil, el doble de lo que existía a fines del año recién pasado.

El principal foco de desarrollo se prevé para Asia, seguido de América, sumando un número cercano a las 400 millones de nuevas conexiones.

Este incremento se explica por la masificación del uso de smartphones, además de notebooks, netbooks y tablets, caracterizados por su portabilidad.

Complementario al uso extendido de estos dispositivos, se encuentra el comienzo del servicio 4G LTE, que actualmente se encuentra operando en algunas zonas de Europa y EE.UU. Esta tecnología se caracteriza por las altas velocidades ofrecidas y un aumento de su cobertura, generando cambios en los hábitos de conexión, que hoy apuntan a estar online todo el día.

Según informa EMOL, en una encuesta realizada por el operador 4G Telia Sonera, un 23% de sus clientes ahora ven más televisión online y el 46% navegan en Internet más frecuentemente cuando están fuera de casa. (Tomado de AméricaEconomía.com, Chile)

# Cable de fibra óptica une Venezuela, Cuba y Jamaica

Kingston, 15 de febrero.- Con la llegada a esta isla de un cable submarino de fibra óptica procedente de tierra venezolana, concluyó un proyecto destinado a incrementar el desarrollo tecnológico entre Venezuela, Cuba y Jamaica.

La conexión, que culminó en Ocho Ríos, perteneciente a la parroquia Santa Ana, comenzó el pasado 21 de enero en la zona venezolana de La Guaira y 19 días después arribó a la ciudad cubana de Santiago de Cuba, desde donde continuó hacia Jamaica.

En la ceremonia efectuada por la llegada del cable a este territorio participaron autoridades locales, Ricardo Menéndez, titular venezolano de Tecnología e Industrias Intermedias y funcionarios diplomáticos acreditados en Kingston.

Según indicaron medios de prensa, el recorrido para completar la conexión es de alrededor de mil 860 kilómetros desde la salida en el país suramericano.

El primer tramo hasta las costas cubanas fue de unos mil 630 kilómetros, para luego extenderse otros 230 kilómetros hasta llegar a Santa Ana.

De acuerdo con declaraciones del titular venezolano a partir de ahora restan los trabajos en tierra firme, con vistas a realizar las primeras pruebas el venidero mes de abril.

Se prevé que en junio próximo el cable tenga energía para interconectar a los tres estados, lo cual representará un avance importante en el sector de las telecomunicaciones.

Las labores de conexión deberán culminar el 1 de julio, informaron las autoridades de los países involucrados en el proyecto, que podría extenderse a otros estados latinoamericanos y caribeños.

El cable submarino de fibra óptica "ALBA 1", cuya inversión se valoró en 72 millones de dólares, tendrá una vida útil de 25 años y permitirá a Jamaica y Cuba alcanzar un ancho de banda de 640 gigabytes por segundo. Se informó que en una segunda fase se pretende conectar a Haití y República Dominicana. (Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

## Bahamas e India acuerdan intercambiar información tributaria con estándares de la OCDE

Nassau, 15 de febrero.-Los gobiernos de Las Bahamas y la India suscribieron un acuerdo para intercambiar información tributaria y prestarse asistencia mutua en ese terreno.

El ministro de Finanzas, Zhivargo Laing, y el embajador indio aquí, Mohinder S. Grover, sellaron el convenio, mediante el cual los dos territorios cruzarán sus normas fiscales vigentes.

Según declararon ambos funcionarios, el pacto se ajusta a los estándares de transparencia e intercambio de información establecidos por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

Permitirá, además, el acceso a estadísticas bancarias de cada país e identificar a todas las personas, ya sean nacionales o residentes, sociedades, fideicomisos, fundaciones u otras entidades sujetas a responsabilidad tributaria.

Tras expresar satisfacción, las partes coincidieron en que la rúbrica del documento ayudará a detectar inconsistencias en las operaciones comerciales mutuas y prevenir el fraude fiscal.

También manifestaron optimismo porque el acuerdo impulse las negociaciones e inversiones directas entre sus naciones.

Las Bahamas tiene convenios de ese tipo con otros miembros de OCDE, entre ellos, Reino Unido, Estados Unidos, España, Francia, Bélgica, Países Bajos y China.

(Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

#### OIT: oitenta por cento da população mundial sem protecção social

Lisboa, 15 de fevereiro- Oitenta por cento da população mundial carece de mecanismos de protecção social, como pensões, alertou na segunda-feira a Organização Internacional do Trabalho.

Segundo o director do Departamento de Segurança Social da OIT, citado pela agência Efe, apenas 20% da população mundial "conta, na realidade, com acesso a mecanismos de protecção".

Na opinião de Michael Cichon, que falava em conferência de Imprensa em Nova Iorque, é ainda "mais escandaloso" do que os 2% do Produto Interno Bruto (PIB) mundial destinados a serviços sociais mínimos para a população mais vulnerável do planeta.

"As transferências sociais são a ferramenta mais poderosa e com a qual um país conta para redistribuir as suas receitas e combater a pobreza", sustentou.

De acordo com o responsável, as prestações sociais representam 50% da redução da pobreza na Europa e nos países da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Económico.

Michael Cichon participa esta semana em reuniões da Comissão das Nações Unidas para o Desenvolvimento Social, nas quais se pretende estabelecer bases para uma "rede mínima de protecção social".

As reuniões antecedem uma outra, em Junho, entre a OIT e representantes de governos, empresários e trabalhadores dos 183 países-membros da organização.

(Tomado de Jornal de Noticias, Portugal)

## EEUU, el BID y América Central analizan propuesta de seguridad ciudadana

Washington, 14 de febrero.-Responsables de Estados Unidos, países centroamericanos, donantes internacionales y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) se reunieron por primera vez para analizar un proyecto de seguridad ciudadana que reunirá a líderes de la región en junio.

"En la reunión se presentaron los componentes prioritarios de la estrategia que incluyen el combate al delito, la prevención de la violencia, la rehabilitación, reinserción y seguridad penitenciaria, el fortalecimiento institucional e innovación tecnológica para dar una respuesta eficaz", explicó el comunicado del BID.

En la reunión participaron entre otros el jefe de la diplomacia estadounidense para América Latina, Arturo Valenzuela, el director general para Iberoamérica del ministerio de Asuntos Exteriores español, Juan Carlos Sánchez, y Juan Daniel Alemán, secretario general del Sistema de Integración Centroamericano.

Guatemala albergará en junio la cumbre sobre la Seguridad de Centroamérica, donde se anunciará el financiamiento internacional de esas medidas. (Tomado de MiPunto.com)

#### China y Colombia negocian la construcción de una alternativa terrestre al canal de Panamá

Bogotá, 14 de febrero- El gobierno chino está en conversaciones con el colombiano para construir un "canal seco" que una por tren las costas de los océanos Atlántico y Pacífico de Colombia, a manera de alternativa al canal de Panamá.

El proyecto de 220 kilómetros, catalogado como una alternativa al canal de Panamá, es uno de una serie de propuestas de China que podrían impulsar los vínculos de transporte con Asia y mejorar la infraestructura de Colombia, según el Financial Times, al citar documentos que ha visto.

"Es una propuesta real (...) y está muy avanzada", manifestó el presidente colombiano, Juan Manuel Santos al diario. "No quiero crear expectativas exageradas, pero tiene mucho sentido", añadió el mandatario, quien aseguró que Asia es el "nuevo motor" de la economía mundial.

El canal de Panamá representa aproximadamente el 5 por ciento del comercio mundial, con 13.000 a 14.000 barcos que pasan a través de él cada año.

Al citar a funcionarios chinos y colombianos, sin identificar, el periódico dijo que las conversaciones están más avanzadas para una línea férrea de 791 kilómetros y la ampliación del puerto de Buenaventura.

El proyecto de 7.600 millones de dólares está financiado por el Banco de Desarrollo de China y operado por China Railway Group, divulga el portal de ElEconomista.es.

(Publicado por la Agencia ANDINA, Perú)

#### Cuba abre un portal para potenciar el comercio electrónico de sus empresas

La Habana, 11 de febrero (AFP) - Cuba abrió un portal de Internet para potenciar el comercio electrónico de bienes y servicios de sus empresas (www.cubashoppingcenter.com), en momentos en que el gobierno impulsa reformas de apertura a la iniciativa privada e inversión extranjera.

El sitio, gratuito y disponible en español e inglés, ofrece a las empresas estatales cubanas "la oportunidad de fomentar el intercambio electrónico de bienes y servicios", dijo Teresa Espino, gerente de la Agencia Comercial Electrónica de Exportaciones SoyCubano.

Espino, citada por la prensa local, explicó que la web "representa una solución integral para que las empresas accedan a las bondades de promoción de inversiones y productos todo el día, de forma rápida y segura" y "una herramienta para incrementar las exportaciones" de la isla.

El portal, que SoyCubano diseñó junto con la empresa AMF Global España, ofrece ventajas para el diseño y la programación de comercio, hospedaje de páginas electrónicas, arrendamiento de servidores y pasarelas de pago seguras (herramientas de pago). Cuba Shopping Center fue presentado en un taller sobre comercio electrónico, en la Convención Internacional de Informática 2011, en la que participan un centenar de empresas del sector de 17 países.

En el marco del evento, AMF Global España también firmó con la empresa cubana Desoft, especializada en la producción de software, un acuerdo para potenciar el desarrollo de plataformas de comercio electrónico y aplicaciones para telefonía móvil. "Actualmente estamos introduciendo el comercio electrónico en el país y pensamos que de la mano de Desoft vamos a seguir ampliando y mejorando la calidad del servicio", explicó Alex Carneros, gerente de AMF Global España. (Publicado por AFP, vía Yahoo! Noticias)

#### El FMI alerta de la amenaza inflacionaria en Suramérica

Washington, 11 de febrero.- El FMI alertó de la amenaza inflacionaria en Suramérica aunque reconoció que los países de la región afrontan un difícil "dilema" porque aumentar los tipos de interés exacerbaría el problema de la apreciación de las divisas.

"La inflación está claramente aumentando", dijo el responsable del Fondo Monetario Internacional (FMI) para América Latina, Nicolás Eyzaguirre, quien señaló que no son sólo los precios de los alimentos y los combustibles los que están subiendo.

La inflación subyacente (que excluye los precios más volátiles de los alimentos y la energía) también es mayor, señaló el directivo del FMI, quien indicó que el "calentamiento" de las economías de la zona se está convirtiendo "claramente" en un problema.

El experto indicó durante una charla en un centro de estudios de la capital estadounidense que esa presión sobre los precios es fruto de la combinación de factores internos y externos.

En el frente doméstico, los Gobiernos mantienen todavía elevado el gasto público, una política justificable durante la crisis financiera y económica pero que no se justifica en momentos de bonanza como los actuales.

"Es momento de cambiar eso", afirmó el responsable del FMI para la región, quien apuntó que los Gobiernos de la zona seguían actuando el año pasado como si la crisis todavía estuviese vigente cuando ya la habían dejado atrás. Mencionó, en ese sentido, que el ajuste fiscal para el año 2011 recién anunciado por las autoridades brasileñas es "una buena señal" para la región.

El experto del FMI recordó que hay factores que se escapan al control de la región y que también presionan los precios al alza. Citó entre los más evidentes la pujanza de la economía china, que alimenta los elevados precios de las materias primas.

A eso se suma, explicó, el desembarco masivo de flujos de capital a la región, que se espera alcancen "niveles récord" este año. Mencionó que esa combinación de políticas fiscales expansivas, fácil acceso al crédito, elevados precios de las materias primas y una gran liquidez en el resto del mundo hace que la región viva una auténtica fiesta.

Para evitar que esa fiesta, en la que hay "vodka, ginebra, cerveza y buena música" acabe en resaca, Eyzaguirre insistió en el mensaje de la austeridad fiscal.

Reconoció, que en el frente monetario, las cosas están más complicadas, porque si los bancos centrales suben los tipos de interés para evitar el calentamiento, "las ya fuertes divisas se fortalecerán todavía más".

"Tienen dilemas muy difíciles para contener el auge", señaló Eyzaguirre, quien destacó que la verdadera solución pasa por un reequilibrio global, que lleve a actores clave como China a potenciar su demanda doméstica en detrimento de su sector exportador.

Además, dijo, es necesario que Pekín deje apreciar su moneda a un ritmo más rápido, aunque Eyzaguirre dijo tener pocas esperanzas de que eso ocurra.

Afirmó, por lo demás, que en un mundo que crece a velocidades dispares, rápida en los países emergentes y anémica en los desarrollados, es imposible que no existan tensiones.

Pronosticó, de todos modos, que el auge de las materias primas continuará probablemente durante un buen tiempo, porque China tiene "espacio para seguir creciendo", y el desacoplamiento entre países emergentes y desarrollados puede continuar.

"No veo que Latinoamérica vaya a colapsar en el futuro cercano", subrayó, aunque sí reconoció que si los precios de las materias primas cayesen abruptamente las vulnerabilidades serían evidentes "de forma inmediata". (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

#### Paraguay ratificó ingreso a la SEGIB:

Madrid, 10 de febrero- La República de Paraguay, representada por su embajador en España, Óscar Cabello, y por la Coordinadora Nacional Adjunta, Estefanía Laterza, depositó en la SEGIB el instrumento de ratificación del Convenio Multilateral Iberoamericano de Seguridad Social. El acto tuvo lugar en presencia del Secretario General Iberoamericano, Enrique V. Iglesias, y del Secretario General de la OISS, Adolfo Jiménez, el 9 de febrero.

Así, Paraguay es el octavo país que ratifica este Convenio, junto a España, Brasil, Portugal, El Salvador, Ecuador, Chile y Bolivia, lo que permite la entrada en vigor del Programa, fijada para el 1 de mayo de 2011. Sin embargo, la puesta en práctica se supedita a la efectividad del acuerdo de aplicación por parte de los países firmantes.

La idea de este Convenio Multilateral Iberoamericano de Seguridad Social surge en 2005 en la Cumbre de Salamanca, y su texto definitivo se aprobó en la Cumbre de Santiago de Chile, en 2007 (Tomado de la Web de la SEGIB)

#### Brasil recebe convites insistentes para ingressar na OPEP

Brasília, 9 de fevereiro- O ministro de Minas e Energia, Edison Lobão, afirmou que são frequentes os convites feitos atualmente ao Brasil para ingressar na Organização dos Países Exportadores de Petróleo (Opep).

Segundo o ministro, o governo brasileiro precisa avaliar se as condições impostas para compor o grupo dos principais países produtores de petróleo são vantajosas.

Lobão afirmou que os convites começaram a ser feitos depois do anúncio da descoberta das reservas de petróleo em águas profundas, na camada pré-sal, em 2009.

"Somos convidados para integrar hoje na Opep, insistentemente. Não estamos recusando, estamos estudando para saber até que ponto, neste momento, é do nosso interesse estarmos submetidos aos limites que muitas vezes são estabelecidos na produção de petróleo", disse.

As declarações do ministro foram dadas enquanto ressaltava a importância do Brasil no cenário internacional, durante o lançamento do Plano Nacional de Mineração 2030.

Ele ainda destacou a condição de credor do país frente ao Fundo Monetário Internacional (FMI), que "já não dá mais instruções" sobre as decisões importantes na economia brasileira.

(Tomado de la Selección de Noticias del MRE de Brasil/Valor Online)

#### Grenada cumple 37 años de independencia

San Jorge, 8 de febrero.-Grenada cumplió su trigésimo séptimo aniversario de su independencia, en pleno proceso consultivo para adoptar un nuevo orden constitucional y lograr la completa separación del Reino Unido.

Como es habitual, los ciudadanos del territorio caribeño y su diáspora celebran la efeméride con eventos festivos de todo tipo, desarrollados desde el mes pasado.

Pero en esta ocasión, las máximas autoridades del país llamaron al pueblo a la unidad y a respaldar los cambios propuestos en la Carta Magna para cortar los vínculos políticos con la exmetrópoli y convertir al país en una república.

La nueva constitución aboga por garantizar los derechos al trabajo, salud y libertad de expresión de sus ciudadanos y nombrar a un presidente en sustitución de la reina británica.

El texto también busca reemplazar al Consejo Privado de Londres por la Corte Caribeña de Justicia como máximo órgano judicial del territorio, entre otros aspectos.

Grenada es un archipiélago de 344 kilómetros cuadrados y con una población de casi 90 mil habitantes, en su mayoría descendientes de africanos.

Entre sus muchos atractivos cuenta con hermosas playas y el parque nacional Grand Etang, el cual atesora un gran lago en el interior del cráter de un volcán extinguido hace muchos años.

Mundialmente se le denomina como la Isla de las Especias por ser uno de los mayores países productores y exportadores de nuez moscada, clavo de olor, jengibre, vainilla y cacao, entre otros.

Grenada forma parte de la Mancomunidad de Naciones (Commonwealth, en inglés), que agrupa a los territorios independientes donde la Reina Isabel II funge como jefe de Estado y está representada por un Gobernador General.

En el ámbito internacional, tiene nexos con numerosos países del orbe, es miembro pleno de la Comunidad del Caribe y la Organización de Estados del Caribe Oriental, y participa como observador en la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América. (Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias) (Tomado de la Selección de Noticias del MRE de Brasil/Valor Online)